

El *Journal* escribe que el ataque al acorazado *Deutschland* fué una provocación intencionada. Si Alemania reaccionó inmediatamente lo fué dentro de su pleno derecho. El Comité de Londres dejó a todo Gobierno la libertad de tomar las medidas que se impongan en el caso de un ataque como el presente.

El Quai d'Orsay no participa de la indignación de los dirigentes de Valencia, toda vez que los bolchevistas son los únicos responsables de los recientes incidentes.

Le Matin observa que el peligro de una generalización de la guerra está por el momento apartado. Alemania se contentó con la demostración de Almería.

El *Victoire* aprueba íntegramente las medidas de represalia tomadas por Alemania, pero expresa la opinión de que ella debía primeramente haberse puesto en contacto con el Comité de no Intervención. Sin embargo, la verdad es que el Comité no es más que un Club donde se entregan a discusiones inútiles. Los aviones rojos no reclaban las deliberaciones de Londres, mas comprendieron inmediatamente el bombardeo de Almería. Es pena que estas medidas de revancha se impongan, pues así las personas que no tienen nada que ver con los hechos son también alcanzadas por las consecuencias. Pero también es verdad que los marinos alemanes tampoco tenían nada que ver con las cosas.

Le Petit Parisien también hace a los dirigentes de Valencia responsables de los recientes acontecimientos.

El *Journal* escribe igualmente que está fuera de dudas que el acorazado *Deutschland* no disparó, sino que fué atacado inesperadamente. El gran número de sus víctimas lo prueba irrefutablemente.

El *Figaro* aprueba la actitud alemana ante el bombardeo del acorazado *Deutschland* y observa que se debe contar con que ciertos elementos intentarán aprovechar el bombardeo de Almería para excitar a la opinión pública.

Los periódicos del Frente Popular defienden, por el contrario, el punto de vista de Valencia, e intentan lanzar la responsabilidad sobre el acorazado alemán y sobre el Gobierno del Reich.

El *Oeuvre* llega a la conclusión de que Alemania y España republicana se encuentran en estado de guerra abierta. La misión de Francia sería salvaguardar la paz.

El *Populaire* intenta disculpar la agresión aérea contra el *Deutschland*, haciendo notar que Ibiza no formaba parte de la zona de control confiada a Alemania. En relación con esto es importante observar que una serie de periódicos confirman el derecho que tenía el *Deutschland* de ir a dicho puerto.

La *Acción Francesa* desenvuelve algunas consideraciones militares y declara que, bajo el punto de vista puramente técnico, es imposible que el *Deutschland* hubiese sido el primero en hacer fuego.—D. N. B.

Los periódicos italianos aprueban la represalia

Milán 1. Los periódicos de Italia del Norte declaran que la destrucción de las instalaciones del puerto de Almería fué una justa medida de represalia contra el criminal atentado de que fué víctima el *Deutschland*.

El *Corriere de la Sera* observa que las provocaciones de los rojos de Valencia alcanzaron finalmente su fin, especialmente el de impedir que el control trabajase regularmente. No es un secreto para nadie que el contrabando de hombres y armas no fué nunca tan activo como ahora en la frontera

francoespañola. La retirada de los navíos del servicio de control no significaría la retirada de las fuerzas navales italianas del Mediterráneo occidental.—D. N. B.

Se declara terminada la acción represiva por la agresión al «Deutschland»

Salamanca 1. Se declara oficialmente terminada la acción represiva por la agresión al acorazado *Deutschland* con el bombardeo realizado al puerto de Almería, dejándose las restantes iniciativas a tomar sobre la agresión sufrida por un buque al servicio del control internacional a resolución del Comité de Londres.

Manifestaciones de duelo y afecto en la España nacional por el infame atentado

En Sevilla

Anoche, a las nueve, se organizó en los andenes del Ayuntamiento la manifestación para expresar el sentimiento y solidaridad a las naciones amigas Alemania e Italia por el bárbaro atentado cometido por el Gobierno rojo de Valencia.

A la cabeza de la imponente manifestación marchaban las banderas de Portugal, Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Alemania, Italia y de Marruecos.

Los manifestantes se dirigieron al triple grito de ¡Franco! por las calles Hernando Colón a la calle Mateos Gago, donde se halla instalado el Consulado de Italia, ante cuyo edificio diéronse vivas a la nación amiga, y seguidamente la multitud, siguiendo a la presidencia de la manifestación, marchó al Consulado alemán, situado en la calle San Fernando.

El gobernador civil, Sr. Parias, y demás autoridades pasaron al Consulado, y después de saludar y testimoniar el sentimiento de Sevilla al representante de la nación amiga, el Sr. Parias dirigió unas elocuentes palabras a los manifestantes, que terminó con un viva a Alemania.

Acto seguido se guardó un minuto de silencio por la memoria de las víctimas.

El cónsul alemán en Sevilla, a continuación, con visibles muestras de emoción, dirigió la palabra a los allí congregados, agradeciéndoles el acto magnífico de afecto a su país, y terminó las breves frases diciendo que la muerte de sus compatriotas serviría en plazo muy breve para conseguir la victoria de una España de orden, grande y libre.

Las palabras últimas del cónsul alemán fueron acogidas con vivas a Alemania.

Nuevamente usó de la palabra el gobernador civil de Sevilla, disolviéndose la manifestación.

Durante todo el día de ayer las banderas del Consulado y Banco Alemán lucieron a media asta.

Autoridades y público dejan tarjeta en el Consulado alemán

Al tenerse conocimiento del vandálico bombardeo hecho por los rojos del acorazado alemán en Mallorca, fueron muchísimas las personas que se acercaron al Consulado de Alemania en Sevilla a dejar tarjeta y a patentizar su protesta por el hecho criminal y su pésame por las víctimas.

Las autoridades sevillanas dejaron también tarjeta, patentizando sus sentimientos de adhesión y amistad hacia la gran nación

que ha sufrido esa cobarde agresión de los aviones bolcheviques de Valencia.

El cónsul, señor Draeger, agradeció a las autoridades y a todas las personas que han desfilado por el Consulado la delicada atención.

También sabemos que se han enviado muchos telegramas a la Embajada de Alemania en Salamanca.

En Cádiz

Cádiz 1. A las seis de la tarde se verificó una grandiosa manifestación de condolencia y simpatía hacia Alemania e Italia, con ocasión del criminal atentado cometido por la Aviación roja.

Cerró el comercio casi en su totalidad y Cádiz entero se situó en la plaza de San Juan de Dios, ante las Casas Consistoriales. El alcalde, marqués de Villapesadilla, desde el balcón central del Ayuntamiento habló al pueblo para anunciarle que había citado a los gaditanos para acudir unidos ante los Consulados de Alemania e Italia a expresar el dolor y pésame de la ciudad por el crimen de unos malos españoles.

El enorme gentío, formado en manifestación presidida por las autoridades militares, navales, civiles y eclesiásticas, y acompañado de varias Bandas de música, que entonaban los Himnos nacionales, se dirigió a los Consulados de los dos países amigos, dándose vivas a Alemania, Italia, Portugal, Hitler, Mussolini y Franco y vivas a España.

En Algeciras

Algeciras 1. Para protestar del criminal bombardeo de los aviones rojos a los buques de guerra italiano y alemán, se ha celebrado esta noche una manifestación imponente, formada por unas seis mil personas, y presidida por las autoridades locales.

La manifestación se dirigió a los Consulados alemán e italiano, estacionándose frente a ellos y dando vivas a dichas naciones y a España, a la vez que se expresaba la más viva protesta por el vandálico atentado de que habían sido víctimas los barcos de guerra de dichas naciones. Se vitoreó a Franco, a Hitler y a Mussolini.

En Granada

Granada 1. Esta noche, a las ocho, se ha celebrado una imponente manifestación patriótica y de homenaje y simpatía a Alemania e Italia, y a la vez de protesta contra el salvaje atentado realizado por la canalla Aviación al servicio de los rojos, contra los barcos de guerra alemanes e italianos que ejercían el control.

La manifestación partió de la Casa Ayuntamiento, resultando monstruosa por la cantidad de personas que la integraban, de todas las clases sociales. También iban varias Bandas de música entonando durante todo el trayecto diversos himnos patrióticos.

Se dirigió la manifestación al Consulado de Alemania, donde las autoridades locales visitaron al representante alemán, señor Noe, haciéndole presente la adhesión de Granada al noble pueblo germano y la protesta de todos los granadinos contra el criminal atentado sufrido por los marinos alemanes. Se dieron vivas a España, Alemania, Italia y Portugal.

La manifestación continuó hasta la iglesia de la Virgen de las Angustias, donde se disolvió con vitores a España, Italia, Alemania y a la Virgen de las Angustias.

En Córdoba

Córdoba 1. Desde que ayer se tuvo noticia de la bárbara agresión de que había sido objeto un acorazado alemán por parte de la Aviación roja, el pueblo de Córdoba exis-